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Merche Galí Alfonso
Primer año al frente del Ayuntamiento

El primer año de Merche Galí Alfonso 
(19-1-1074) al frente del Ayuntamiento 
ha sido, sin duda, una dura prueba que 

ha evidenciado su valentía, fuerza de voluntad 
y dedicación a la hora de compaginar la lucha 
contra el cáncer con el día a día en el consistorio.

Un difícil reto que ha superado gracias al 
apoyo de su familia, compañeros y el cariño de 
los vecinos de Almassora, que le han permitido 
afrontar la responsabilidad como Alcaldesa y 
atender las necesidades ciudadanas. 

Ahora inicia su segundo año de mandato con 
el mismo optimismo para continuar avanzando 
en temas tan importantes como la mejora de 
los colegios, la creación de empleo, la accesibili-
dad viaria y urbanística, y en definitiva, dar 
un buen servicio al ciudadano.
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RENUEVE SU CARNET DE CONDUCIR FÁCILMENTE
sin necesidad de acudir a la DGT

Martes y Jueves de 18:00 h. a 20:00 h. en C/ Nueve de Octubre nº 123 - Bajo 4

Reconocimientos médicos para: 
permisos de conducir, armas y otros tipos de licencias

Miércoles de 18:00 h. a 20:00 h. en C/ Caridad, 2

www.renovarcarnetalmassora.com Tel. información y cita: 964 031 840

Tras el primer año al frente del Ayuntamiento, ¿se 
han cumplido los objetivos marcados?

Hemos seguido dándole continuidad al proyecto co-
mún que diseñamos al inicio de legislatura, que no es 
de un año ni de dos, sino de cuatro y con proyección de 
futuro. Hemos continuado aquello que nos propusimos 
a comienzo de legislatura y hemos ido cerrando temas, 
algunos iniciados en años anteriores como por ejemplo la 
unidireccionalidad del tráfico en el paseo de la playa, y 
se han empezado cosas nuevas.

Estamos inmersos de lleno en el Edificant para avanzar 
la construcción de colegios como el Santa Quitèria o la 
ampliación del IES Falomir, continuamos la conversión 
de la calle San Jaime para evitar el riesgo que comporta 
el exceso de velocidad y darle más prioridad al peatón, 
también hemos activado propuestas nuevas como el Dia 
del Veí en el barrio para dar más participación al vecin-
dario en el día a día y escuchar sus peticiones... El Mu-
seu del Joguet, accesible y amplio, es ya una realidad que 
permitirá atraer a visitantes de otras localidades y poner 
en valor una colección permanente de mil piezas.

En materia de servicios públicos, el entorno de la es-
tación de tren está completamente renovado, con acera 
accesible y espacio para aparcamiento, que se suman a 
las mejoras que ha ejecutado Adif, como la renovación de 
bancos, papeleras, iluminación led y paneles informativos, 
o la rehabilitación del puente por motivos de seguridad. 
También hemos instalado fuentes en espacios públicos 
como las plazas, que tantos vecinos nos solicitaron.

Además, los polígonos industriales han dado un cam-
bio considerable con más señalización, adecentamiento 
del entorno y señalética para mejorar las comunicaciones 
y aceras como las de Boqueras son ya accesibles, aun-
que en materia de accesibilidad queda mucho por hacer. 
Es increíble el abandono que acumulan tantas aceras del 
pueblo durante años. Esas y muchas otras actuaciones 
siguen en agenda, no nos olvidamos.

¿Qué proyectos o actuaciones se han quedado 
pendientes?

En la mayor parte de los casos son actuaciones que 
no dependen del Ayuntamiento, como la finalización 
del Regina Violant, que para nosotros es una obsesión 
y del que seguimos pendientes día a día, o la conclusión 
del trinquet. En ambos casos la paralización responde a 
los mismos motivos: empresas que firman por contrato 
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el presupuesto por el que están dispuestas a eje-
cutar un proyecto que sale a concurso público 
y que, una vez adjudicado e iniciadas las obras, 
piden más dinero del firmado para continuar.

Pero también somos conscientes de aquellas 
actuaciones que dependen de nosotros, de la ca-
pacidad de equipo de gobierno y del volumen de 
trabajo de los técnicos de la casa. La recepción de 
los fondos Feder a través de la estrategia EDUSI, 
5 millones de euros de Europa que completare-
mos con otros 5 millones desde el Ayuntamien-
to, será vital para transformar el urbanismo con 
proyectos como el de la remodelación del entor-
no de Santa Quitèria, que entendemos infrau-
tilizado. Una inversión de 10 millones para el 
urbanismo local es la mayor inyección económi-
ca que ha vivido en su historia el Ayuntamiento 
de Almassora. 

¿Han conseguido también reducir la deu-
da del Ayuntamiento?

Estamos haciendo todas las amortizaciones 
aquellas que nos obliga la Ley de Sostenibilidad 
porque, como no puede ser de otra manera, hay 
que cumplir con la ley, pero no estamos obse-
sionados con el nivel de deuda que tenemos. Lo 
que estamos obsesionados es con dar un buen 
servicio y hacer las inversiones que durante tan-
to tiempo han estado paradas, como por ejemplo 
todas las mejoras que se han hecho en las aceras. 
Para nosotros es primordial dar un buen servicio 
a los ciudadanos por encima de amortizar deuda.

Fomentar la creación del empleo ha sido 
uno de los objetivos de su equipo de gobierno 
¿qué iniciativas se han llevado a cabo?

Una de las más provechosas es el Plan de Em-
pleo Municipal, que este año ofrece salarios de 
entre 1.099,31 y 1.221,28 euros brutos en fun-
ción de la categoría a los beneficiarios. Preci-
samente la cuantía de los sueldos es una de las 
mejoras que ha impulsado este equipo de gobier-
no. Durante su etapa como concejal de Empleo, 
mi compañero Santiago Agustí entendió necesa-
rio subir la retribución de peones, ordenanzas, 
telefonistas... de todas aquellas personas que tra-
bajan con contratos temporales dentro del Plan 
de Empleo. 

Su propuesta estuvo más que justificada por-
que los salarios no se revisaban desde 2012, 
cuando el pleno fijó en 900 euros las retribu-
ciones. Nosotros entendemos que la Adminis-
tración tiene que dar ejemplo y ofrecer salarios 
dignos a esas personas que, en buena medida, 
mantienen a sus familias a través de estos con-
tratos. Desde 2015, 368 vecinos de Almassora 
se han beneficiado de planes de empleo con una 
aportación de 1.277.148,77 euros a los que su-
maremos más presupuesto este mismo año. 

Una inversión de 10 millones para 
urbanismo es la mayor inyección 

económica que ha vivido en su historia 
el Ayuntamiento de Almassora
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Almassora ha conseguido que algunos de sus centros edu-
cativos se beneficien del plan Edificant de la Conselleria de 
Educación ¿en qué consiste?

Es un proyecto de la Conselleria para evitar el colpaso que se 
formaba hasta ahora en sus departamentos para la redacción de 
los proyectos de los centros educativos. Según la nueva regla-
mentación, los ayuntamientos enviamos las solicitudes que 
nos remiten los centros para obras, que pueden ser peque-
ñas reformas o la construcción completa, y Conselleria de 
Educación nos delega las competencias para acelerar la 
licitación si considera aptos los proyectos. En el caso de 
Almassora, optamos a la construcción del Santa Quitèria 
y el Embajador Beltrán y la ampliación del instituto Ál-
varo Falomir. La Conselleria limita estas actuaciones 
a proyectos que no están ya activados, por lo que no 
podemos introducir el Regina, que sigue su propia 
tramitación a la espera de volver a salir a licitación.

¿En qué situación se encuentra el colegio 
Regina Violant?

Como decía, en estos momentos pendiente de 
licitación después de que la empresa constructora, 
que optó y ganó el concurso de adjudicación del 
proyecto diseñado por los técnicos del Ayuntamien-
to, abandonara las obras al pedir un aumento de 
presupuesto.

Estamos viviendo las mejoras viarias en la locali-
dad y la playa, ¿cuáles son los próximos proyectos?

Entre otros, continuar en la playa para poder ha-
cer alguna comunicación transversal, que es una asig-
natura que tenemos pendiente, y queremos centrar el 
foco también en aquellos barrios más desfavorecidos 
como Fátima, Corell, Boqueras o Pío XII. Todo ello sin 
dejar de lado la accesibilidad, que es una cuestión que nos 
preocupa muchísimo por el estado de abandono en que se 
encuentra gran parte del entramado viario. La calle Santa 
Quitèria, por ejemplo, continuará con las obras de accesibili-
dad de aceras hacia el este.

Durante este último año ha demostrado al frente de la 
alcaldía su valentía, energía y fuerza de superación en la 
lucha contra el cáncer de mama ¿cómo se compaginan las 
muchas obligaciones diarias en el Ayuntamiento con el 
duro tramiento para recuperase?

Siendo sincera, con dificultad en muchos momentos. Hay 
días más complicados que otros, pero la ayuda de mi equipo y 
del personal del Ayuntamiento ha sido vital para seguir ade-
lante en los momentos más difíciles. También con la fuerza 
que me ha dado la gente por la calle y que me ha animado 
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Av. José Ortiz 21, 5ª pta. 14. 12550 Almassora (Castelló)
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a continuar. He tratado de que mi estado de sa-
lud interfiriera lo mínimo posible en mi trabajo 
porque la gestión diaria no permite concesiones. 
Afortunadamente, todo ha salido bien.

¿Ha contado con el apoyo de sus compa-
ñeros en el Ayuntamiento? ¿Ha percibido el 
cariño de sus vecinos?

Desde luego, en ambos casos. Sin mis com-
pañeros del equipo de gobierno, sin todos ellos, 
hubiera sido imposible compaginar las visitas 
médicas y el tratamiento de quimioterapia y 
hubiera tenido que pedir la baja médica. Tam-
bién me he sentido muy reconfortada por tantas 
muestras de cariño que me han trasladado los 
vecinos en persona, cuando me veían por la ca-
lle, o por teléfono y redes sociales. Todavía hoy 
lo siguen haciendo. Da fuerza sentirse tan queri-
da, se lo agradezco.

Atender al ciudadano ha sido siempre una 
de sus máximas preocupaciones. ¿Hacia qué 
tipo de problemas siente mayor empatía?

Sobre todo hacia la gente que viene buscando 
trabajo porque es lo más importante. La mayoría 
de la gente no viene a pedir ayudas, sino que lo 
que viene a pedir es un trabajo para poder aten-
der a sus obligaciones. Esa es hacia la que siento 
mayor empatía. Y después a todos aquellos que 

desafortunadamente no disponen de una vivienda 
porque entiendo que todo el mundo debería tener 
garantizado el acceso a una casa en condiciones. 
Y, además, es un problema al que difícilmente 
puedo dar solución porque el Ayuntamiento no es 
competente en la materia y porque además tam-
poco disponemos de los recursos necesarios para 
poderles dar una respuesta rápida.

¿Cuáles son sus prioridades hasta el final 
de la legislatura?

Por supuesto, la construcción del colegio 
Regina Violant. Es la prioridad número uno. 
También es importante darle una solución al 
edificio 167 y seguir llevando la voz de Almas-
sora a todas las administraciones para reclamar, 
por ejemplo, el cuartel de la Guardia Civil al 
Gobierno, la pasarela del tren accesible, el pa-
seo marítimo y el seguimiento de las obras de 
defensa y regeneración de la costa a cargo del 
Ministerio de Medio Ambiente.

Ya sabemos que el 26 de mayo del 2019 
serán las próximas elecciones municipales 
¿repetirá como candidata al frente del PS-
PV-PSOE?

Eso dependerá de los militantes socialistas de 
Almassora porque en nuestro partido seguimos 
como premisa hacer priMarías en estos procesos. 
Depende de ellos.

La ayuda de mi equipo y del 
personal del Ayuntamiento ha 
sido vital para seguir adelante 
en los momentos más difíciles

La construcción del colegio Regina 
Violant es la prioridad número 

uno. También es importante 
darle solución al edificio 167


